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众星云集姚基金慈善赛
12届赛事让乡村篮球梦走进现实

新闻NEWS

北京时间 8月 20日，位于
香港的亚洲国际博览馆 10号展
馆被改造成了一座临时球馆，超

过 5000名观众一起见证了 2024
第十二届姚基金慈善赛的上演。

哈登、巴特勒、保罗·乔治和

库兹马的加盟，让这场比赛星光

璀璨，而他们代表的国际明星队

最终以 128比 104战胜中国明星
队，但胜负分差从来不是慈善赛

的重点。

自 2007年姚明和纳什首次
将慈善篮球带到中国，16 年 12
场比赛的背后，是姚基金希望小

学篮球季为超过 500 万人次的
乡村地区青少年带去了积极的

影响和改变。

“体育有大益处。”姚明坦

言，“道路漫长，我相信只要相关

各方能够达成共识，相向而行，

虽远必至。”

野没想到他们
是来玩儿真的冶

这是姚基金慈善赛时隔 7
年再次来到中国香港。

上一次姚明把慈善赛带到

这座城市，恰好是香港回归 20
周年。不过，当时那场比赛的阵

容让很多球迷失望———参赛名

单公布时只有 JR·史密斯一名明
星球员，与赛事承办方早期宣传

的“火箭、雷霆、马刺队精英悍将

来港”出入很大。

好在赶来“救场”的文斯·卡

特卖力地重现滑翔劈扣，JR·史
密斯全力释放自己的娱乐天赋，

贾斯汀·安德森也和孩子们打成

一片，让比赛的口碑在赛后有所

扭转。

7年后重回香港，慈善赛的
球员阵容又上了热搜，但这一

次，几乎清一色是积极的评价。

10次全明星和 1次常规赛 MVP
詹姆斯·哈登、9届全明星选手保
罗·乔治、6次全明星和 1次东部

决赛 MVP吉米·巴特勒、再加上
赢得过总冠军的人气球员凯尔·

库兹马……

由这四名球员组成的国际

明星队阵容，算得上是过去 7年
里，姚基金慈善赛星光最璀璨的

一届。

据记者了解，介于过往一系

列国际赛事在香港举办时引发

的争议，香港方面在这次慈善赛

的宣传上比较谨慎，然而开票之

后，短短几分钟的时间，球票就

被抢购一空。

球迷们对于球星的热情，从

比赛当天早上的嘉年华活动就

能窥见一斑。早上 9点的嘉年华
开始前两个多小时，许多球迷就

已经等候在场馆外。到了晚间的

正赛，球迷们穿着球星的球衣，

举着各种横幅，热烈的氛围一扫

香港这几日的阴雨绵绵。

球迷的热情，也传递给了场

上的大牌球星。比赛开始后，他

们在攻防两端完全展现出了正

式比赛的强度———巴特勒先后

两次接到乔治和哈登送出的助

攻，完成扣篮，引爆全场。

随后，库兹马的连续 3个三
分球将比赛第一节的气氛推到

高潮，而到了第二节，哈登开始

接管比赛，他先是命中一记超远

三分球，随后又祭出了标志性的

后撤步三分表演。

“没想到他们是来玩儿真

的。”观众席上，不少球迷都发出

了这样的惊叹，在他们的固有印

象里，慈善赛更多的是表演，“他

们不仅是认真进攻，而且还认真

防守。”

比赛前两节，乔治一度锁死

了中国明星队的几位后卫，巴特

勒也连续完成抢断，而在这个夏

天又长了不少肉的哈登，甚至给

李晓旭送上了追身大帽，并且在

之后的一个回合飞出边线救球，

引来全场热烈的掌声。

而当分差逐渐拉大，这些

NBA球星也展现了一份松弛，比
如乔治在完成扣篮后，会顺势跑

到篮下的镜头前做鬼脸。这般兼

顾了比赛强度和娱乐的比赛，让

球迷们大呼过瘾。

野能够帮助
下一代进步太棒了冶

从 2013年开始，姚基金慈善
赛就把比赛第三节改为了由希

望小学篮球季的乡村学校小球

员与中外明星球员同场竞技。此

后，明星球员们不再是这场比赛

中的绝对主角。

这一次在香港，“圆梦第三

节”也留下了不少动人的瞬间。

乔治虽然没有上场和小球

员同场比赛，但他一直坐在场边

陪伴小球员，还在比赛过程中不

停与他们交流，分享一些比赛的

心得体会。

巴特勒则是亲自上场，不过

一度没搞清楚状况的他，还用封

盖“误伤”了自己的队友，引来全

场哄堂大笑。

而哈登此后也接过巴特勒的

角色，在攻防两端认真和小朋友

对抗。在另一边，此前还有伤病的

郭艾伦也代表希望小学篮球季的

小球员出战，一连送出几个“尬

扣”，为比赛增添了更多趣味。

“我希望能够陪在这些孩子

身边，给他们更多的支持，然后

也和他们开开玩笑，给他们带去

一些关于篮球的知识和技巧。”

比赛前，乔治对记者提到自己的

期待，“我希望能够给他们带去

快乐，营造一种有趣的氛围。”

乔治告诉记者，他很高兴第

一次来到香港是为了参加慈善

赛，因为他自己也建立了一个帮

助年轻人的基金，“我认为，姚明

的基金会和他的慈善赛也是同

样的目的，而我如今也能成为其

中的一员，能够帮助下一代进

步，真的太棒了。”

慈善赛见证了一批又一批

小球员的亮相，他们在“圆梦第

三节”中的表现也变得越来越成

熟，技术越来越扎实。

当一位戴眼镜的小女生连

续命中两记中距离投篮后，全场

观众情不自禁地为她欢呼，音量

与哈登、乔治和巴特勒得到的欢

呼也不相上下。而篮球少年们也

不遑多让，他们的胯下运球、变

向突破和急停跳投，也时不时让

现场观众发出惊叹。

“其实站上这样的舞台还是

有一些紧张，但是之前的全国赛

让我们有了一些进步，也有了一

些成长。”赛前新闻发布会上，一

位来自内地的乡村学校球员代

表说。

“来到香港，我觉得他们说

话的方式和我想象的有些不一

样，我跟他们交流起来好像有点

困难。”面对媒体的长枪短炮，这

位女生没有胆怯，反而用一番大

实话逗笑了台下的姚明。

但紧接着，她的一句话又让

所有人为之动容，“感谢姚主席

创办了姚基金，让我能通过努

力，去实现我的篮球梦想。”

12届慈善赛
带来的积极改变

从 2007年决定和纳什一起
通过篮球慈善赛为中国偏远地区

的青少年筹款，到 2008年在中国
青少年发展基金会的架构下发起

姚基金，再到 2012年正式启动姚
基金希望小学篮球季项目，姚明

一直在努力提供一个平台，给孩

子们一个实现梦想的机会。

作为中国篮协主席，姚明在

过去这些年的压力并不小。7年
前在香港，姚明就曾经坦言，“原

来我确实在姚基金身上花的时间

非常多，三分之一的时间花在上

面。但工作上的改变，使我不可能

再有那么多时间和精力了。”

如今，面对着 CBA联赛和
国家队的压力，姚明仍然在坚持

这份慈善。而姚基金多年来给乡

村学校带去的积极影响和改变，

也能够被所有人看见。

中国青少年发展基金会秘

书长万学军给出了这样一组数

据：截至 2023年底，姚基金公益
项目已经累计支持 4661所乡村
学校，派出 6512人次支教志愿
者，培训了 1239名乡村专兼职
体育教师，约 540万人次青少年
因此受益。

今年赛前的慈善晚宴，姚基

金也邀请到了香港、澳门和内地

的许多知名人士，据了解，今年

的拍卖筹款总额超过 200万元，
这笔钱依旧将会用于在内地 30
个省份开展的公益项目当中。

“我们相信，‘慈善+体育’的
组合一定能够为中国青少年体

育发展注入更加强劲的动力。”

姚基金理事长、姚明的妻子叶莉

表示，除了内地的乡村学校能够

受益，基金也将和中国香港篮球

总会合作，将门票部分收入用于

香港青少年篮球事业的发展。

“‘以体育人’是我们的使

命，我们愿以体育之力，助中华

少年健康、自信、快乐、阳光。”

在万学军看来，姚明将慈善

赛带入中国之后，体育和慈善结

合的现代公益模式让全社会有了

更多思考，“姚基金慈善赛通过独

特的公益筹款和倡导手段，促进

乡村地区青少年健康成长，为体

教融合贡献了新的思路，已经成

为体育公益不可或缺的力量。”

而对于这些慈善事业的未

来，姚明也有自己的期待，“当体

育运动成为每个人日常生活中不

可或缺的组成部分和生活方式，

自然能够实现体育公益的目标。”

渊据澎湃新闻冤

过去三天时间，篮球相关的热搜不断，从“姚明女儿最

新身高”到“哈登巴特勒乔治合体”，再到“郭艾伦刘

畊宏单挑”……

而这些看上去跨越颇大的话题，其实都出自同一件

事———姚基金慈善赛。

哈登和小球员同场比赛

小球员在场上全力以赴


